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ACTA RESUMIDA DE LA SESIÓN No. 036 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE ÁREAS HISTÓRICAS Y PATRIMONIO 

 

LUNES 12 DE OCTUBRE DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h03 del 12 de octubre del año 2020, 

conforme la convocatoria No. 036 de 8 de octubre de 2020, se lleva a cabo de manera virtual 

por medio de la plataforma Teams, la sesión ordinaria de la Comisión de Áreas Históricas 

y Patrimonio, presidida por la concejala Luz Elena Coloma. 

 

Por disposición de la señora presidenta de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario, el mismo que se encuentra conformado por los concejales: Luz Elena Coloma 

Luis Robles y Bernardo Abad, de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN  

 INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luz Elena Coloma   1   

Bernardo Abad 1   

Luis Robles 1    

TOTAL 3 

 

 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Viviana Figueroa, 

funcionaria de la Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda; Ana Lucía Andino, funcionaria 

del Instituto Metropolitano de Patrimonio; Luis Chulca, delegado de la Agencia 

Metropolitana de Control; Mónica Guzmán, de la Procuraduría Metropolitana; Sofía 

Pazmiño, delegado de la Administración Zonal “Manuela Sáenz”; Patricio Guerra, Cronista 

de la Ciudad; Diego Cevallos, asesor del despacho del concejal Bernardo Abad; Jaime 

Guerrero, asesor del despacho del concejal Luis Robles; Denisse Carrillo, y Álvaro Orbea, 

asesores del despacho de la concejala Luz Elena Coloma; María Fernanda Carrión 

funcionaria del INPC; Galo Cruz, delegado de la Administración Zonal La Delicia. 

 

La Srta. Leslie Guerrero, delegada de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito a la Comisión de Áreas Históricas y Patrimonio, por disposición de la señora 

presidenta procede a dar lectura del orden del día: 

 

1.- Aprobación del Acta de la sesión No. 33 de 31 de agosto de 2020. 

2.- Comisión General para recibir a Darwin Morales, Presidente del GAD Parroquial 

Nanegal. 
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3.- Comisión General para recibir a Maximiliano Donoso, representante del Comité Pro 

Mejoras del barrio La Floresta 

 

4.-  Conocimiento del estado de los avances del inventario del barrio La Floresta y del envío 

del expediente del Hotel Quito, por parte de la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda, 

y el Instituto Metropolitano de Patrimonio 

 

El orden del día se aprueba por unanimidad de los concejales presentes en la sesión.  

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Punto uno:  Aprobación del Acta de la sesión No. 032 de 17 de agosto de 2020  

 

Queda pendiente la aprobación del acta dado que existe un error en cuanto al tercer anexo 

de la misma 

 

Segundo punto: Comisión General para recibir a Darwin Morales, Presidente del GAD 

Parroquial Nanegal. 

 

El Sr. Darwin Morales fue recibido en comisión general, indicó que en su parroquia 

es necesario una intervención integral dado que muchas de las viviendas que son 

consideradas patrimonio y que se encuentran al ingreso del centro del poblado se 

encuentran en muy mal estado, esta situación es preocupante dado que Nanegal es 

un sector potencialmente turístico y la mala imagen que se proyecta al ingreso está 

generando pérdidas en el sector turístico. 

 

Los concejales miembros de la comisión debatieron sobre la preocupación planteada 

indicando que se tomaran medidas para mitigar el problema. 

 
Tercer punto:  Comisión General para recibir a Maximiliano Donoso, representante del 

Comité Pro Mejoras del barrio La Floresta  

 

El Sr. Maximiliano Donoso fue recibido en comisión general, él mostro su preocupación en 

cuanto al cumplimiento de los plazos establecidos en las resoluciones transitorias para la 

declaratoria de bienes patrimoniales el barrio La Floresta; mencionó además que en 

reiteradas ocasiones se ha puesto en contacto con la Secretaría de Territorio Hábitat y 

Vivienda, sin embargo, no ha obtenido respuesta.  
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Desde la Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda se indicó que las demoras se deben 

fundamentalmente al problema que existe en el sistema Sipse y al tiempo que no se pudo 

avanzar con el proceso debido a la pandemia. 

 

Los concejales miembros de la comisión debatieron sobre el tema y se tomaran todas las 

medidas a fin de que se cumplan los plazos establecidos o de ser necesario solicitar nuevos. 

 

Cuarto punto:  Conocimiento del estado de los avances del inventario del barrio La 

Floresta y del envío del expediente del Hotel Quito, por parte de la Secretaría de 

Territorio, Hábitat y Vivienda, y el Instituto Metropolitano de Patrimonio 

 

EL Arq. Vladimir Tapia y la Arq. Viviana Figueroa realizaron la presentación sobre el 

avance del inventario tanto en La Floresta donde se indicó el estado de las fichas con sus 

respectivas observaciones, como en el Hotel Quito sobre el cual se indicaron las 

observaciones realizadas por parte del IMP las cuales deben ser subsanadas. 

 

(Se adjunta presentación como anexo 1) 

Quinto punto: Varios  

No se incluyó ningún tema de tratamiento en el punto varios. 

 Siendo las 12h30, habiendo agotado el orden del día, la presidenta de la Comisión declara 

clausurada la sesión.  

 

          REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luz Elena Coloma 1  

Luis Robles 1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 

Para constancia de lo actuado, firman la presidenta de la Comisión de Áreas Históricas y 

Patrimonio y la Secretaria General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

 

 



Página 4 de 4 
 

Mgs. Luz Elena Coloma     Abg. Damaris Ortiz Pasuy   

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN    SECRETARIA GENERAL DEL  

DE     ÁREAS    HISTÓRICAS     Y                            CONCEJO METROPOLITANO 

PATRIMONIO      DE QUITO (E) 

 

 

 

          REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luz Elena Coloma 1  

Luis Robles 1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 

 

 

Acción:  Responsable:  Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por: Leslie Guerrero SCAHP 2020-11-06  

Revisado por: Samuel Byun  PSGC (S) 2020-11-06  



 

Anexo 

1 
 



INFORME DEL INVENTARIO LA FLORESTA Y 
EXPEDIENTE DEL HOTEL QUITO



REPORTE FICHAS DE INVENTARIO

# FICHAS ESTADO OBSERVACIÓN

72 APROBADO
Remitidas por la STHV al INPC y aprobadas por este

último.

1 APROBADA
Ingresada, Revisada y Aprobada por el INPC

correspondiente al Hotel Quito

22 EDICIÓN
Devueltas por la STHV al IMP con observaciones.

En proceso de revisión

11 REVISADO
Revisadas por la STHV, remitidas al INPC en espera de

aprobación.

49 INGRESADO

Ingresadas al sistema SIPCE por el IMP pero no se ha

notificado aún a la STHV (puede estar ingresado solo

algunos datos no completa)

24 no se tenía acceso



EXPEDIENTE DEL HOTEL QUITO

La STHV recibió observaciones del INPC para complementar el
expediente del Hotel Quito, que son:

Delimitación gráfica del Área de Protección
- Conforme al artículo 30 “Contenido del Expediente Técnico para

declaratoria”, de la “Normativa Técnica para el Inventario, Declaratoria,
Delimitación, Desvinculación y Pérdida de Calidad de Bienes
Inmuebles Patrimoniales”, el expediente técnico contendrá, entre otros
aspectos, la delimitación de las áreas de protección.

- El GAD del Distrito Metropolitano de Quito, de acuerdo a sus
competencias, desarrolló su análisis con base al informe técnico de
fecha 25 de julio de 2014, del INPC, anexo al Oficio Nro. 0968-DE-2014-
INPC, de fecha 29 de Julio de 2014, en el cual determina cuales son los
elementos del predio que cuentan con valor patrimonial.

- La ficha de inventario actualizada por el INPC con fecha 03 de agosto
de 2020

- Y el análisis realizado por STHV – IMP, expresado en el expediente que
indica que se deberá proteger las caminerías, jardinerías y área
recreativa se procederá con la delimitación.



Actualización de la ficha de inventario
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